

DICORI continúa con énfasis programas de Cooperación y alianzas estratégicas en el 2009

DEL 17 AL 21 DE NOVIEMBRE DE 2008

DICORI presentó oportunidades de estudio en Expo-Semana del Estudiante

A propósito de la celebración de la Semana del Estudiante, que tuvo lugar del 17 al 21 de noviembre de 2008, la Secretaría de la Universidad Central de Venezuela, conjuntamente con la Dirección de Extensión, realizó una Exposición en la plaza cubierta del Rectorado.

La actividad permitió a DICORI participar con un stand en el cual se presentó un boletín especial dirigido al sector estudiantil con información amplia y detallada sobre las oportunidades de estudios que se ofrecen a través de los Convenios suscritos nacional e internacionalmente.

La inauguración del evento contó con la presencia de la Rectora profesora Cecilia García Arocha; el Vicerrector Académico, profesor Nicolás Bianco; el Vicerrector Administrativo Bernardo Méndez; el secretario de la UCV,



Exposición Semana del Estudiante - Plaza del Rectorado UCV.

profesor Amalio Belmonte, representantes del Consejo Universitario y el director de DICORI, profesor Ygor Colina.

Luego del acto inaugural, las autoridades

universitarias realizaron un recorrido por la exposición, ocasión que permitió a la profesora Arocha visitar el *stand* de DICORI. ■

Dirección de Cooperación y Relaciones Interinstitucionales DICORI-UCV

Centro Comercial Los Chaguaramos, Piso 6, Ofic. 6-8, 6-10. Caracas.

Prof. Ygor Colina, Director,
igor.colina@ucv.ve
Lic. Caruis Celina Parra, Coordinadora,
caruis.parra@ucv.ve
Lic. Andreina China Montenegro, División de Cooperación y Relaciones Internacionales,
andreina.china@ucv.ve
Abog. Ana Reyes, División de Cooperación y Relaciones Nacionales,
ana.reyes@ucv.ve

Lic. Veneranda G. de Hurtado, Administradora,
veneranda.gonzalez@ucv.ve
Lic. Rosa Villa, Asistente de Administración,
rosa.villa@ucv.ve
Lic. Isabel Bunimov, Promotora Cultural,
isa.bunimov@gmail.com
Lic. Irina Noguera, Comunicadora Social,
irina.noguera@gmail.com
Tsu. Dinis Evies, Operador de Computación,
dinis.evies@ucv.ve
Sra. Xiomara González, Secretaria de la Dirección,
xiomara.gonzalez@ucv.ve
Sra. Moraima Piñango, Recepcionista,
moraima.dramos@ucv.ve

2 Editorial / Primer Consejo Técnico de DICORI

3 Convenios UCV Internacionales - Nacionales

4 Acuerdo entre la UCV y CNP / Carta de Intención con CONINDUSTRIA / Enlaces y Actividades de Cooperación UCV

Editorial

En Octubre de 2008

Prof. Ygor Colina Realizó Primer Consejo Técnico de DICORI



Primera sesión de Consejo Técnico DICORI.

Comenzamos este nuevo año 2009 con entusiasmo renovado para continuar el intenso trabajo que en materia de cooperación y alianzas estratégicas hemos propuesto a la comunidad ucevista.

Seguiremos desarrollando con énfasis, el programa de difusión informativa sobre las diversas posibilidades que para los estudiantes y el profesorado significan los múltiples convenios suscritos a nivel nacional e internacional. Igualmente, consideramos de vital importancia profundizar nuestras relaciones con el sector público y privado del País, además de hacer más operativa y eficaz la internacionalización de la Universidad Central de Venezuela.

Los retos están allí y los asumiremos con vocación de servicio, convencidos además que si es posible transformar la Universidad.

Ygor Colina.

El primer Consejo Técnico de DICORI, presidido por el Prof. Ygor Colina se llevó a cabo el 29 de octubre de 2008. En esta primera reunión, el Prof. Colina informó acerca de los proyectos que se ejecutarán durante su gestión.

A la sesión asistieron los once representantes de las Facultades de la UCV y de las dependencias del Vicerrectorado Académico, Dirección Central de Postgrado, CDCH, CENAMB, SADPRO, y CENDES.

Entre los puntos más destacados de la agenda resaltó el nombramiento de una comisión integrada por varios profesores, el Director de Postgrado, Prof. Alberto Fernández, el representante del Vicerrectorado Académico Prof. Manuel Caetano, por el CDCH Prof. Luis Chesney y el Director de DICORI, Prof. Colina, comisión nombrada con la finalidad de consolidar las fuentes de financiamiento que favorecerán los programas de intercambio estudiantil, pasantías institucionales y las ayudas económicas a los estudiantes.

El Prof. Colina además informó acerca de un estudio que realizará para la creación de fuentes de financiamientos para el sector estudiantil. También se aprobó realizar las sesiones de Consejo Técnico de DICORI en las distintas Dependencias y Facultades miembros de dicho cuerpo, con la finalidad de reactivar la participación de las mencionadas dependencias universitarias, en materia de Convenios.

Asimismo, en cada uno de los Consejos se tiene previsto realizar Ferias Informativas de DICORI para dar a conocer las oportunidades académicas que ofrecen los Convenios suscritos por la UCV para la comunidad universitaria. En este sentido, la primera visita correspondió a la Facultad de Medicina. Aprovechamos, la ocasión para expresar nuestro agradecimiento, desde este órgano divulgativo, a las profesoras María Virginia Pérez de Galindo y Josefa Orfila, representantes de Cooperación de la Facultad de Medicina, encargadas de coordinar la visita de DICORI a dicha Facultad. ■

Delegación de Universidades Argentinas Visitó la UCV

Una delegación de profesores de diferentes universidades de la República de la Argentina visitó la Universidad Central de Venezuela (UCV), con el propósito de presentar su oferta académica y de investigación para acordar una Carta de Intención a objeto de establecer acciones de cooperación con nuestra casa de estudios. La reunión se llevó a cabo el 30 de septiembre de 2008, en el despacho del Rectorado.

La delegación de profesores argentinos dio a conocer a las autoridades de la UCV un proyecto subsidiado por el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología, de la Nación Argentina, el cual se denomina: “Presentación y Promoción Institucional de las Universidades Nacionales de la Región Centro de la República Argentina, en la Región Andina”, en el marco de la convocatoria: “Misiones Universitarias al Extranjero”, del “Programa de Promoción de la Universidad Argentina”.

Este proyecto sería la base para establecer una red universitaria con las instituciones más prestigiosas de Suramérica, razón por la cual fue seleccionada la UCV.

El encuentro contó con la participación de profesores de la Universidad de Córdoba, Universidad del Litoral, Universidad del Rosario, Universidad de Entre Ríos, y la Universidad de Río Cuarto de República de la Argentina. Por la UCV, la Rectora Cecilia García Arocha y la Prof. Jeannette Blanco de Méndez, directora de Extensión. En representación de DICORI, la Lic. Andreina China y la Lic. Irina Noguera. Luego de la reunión la delegación argentina realizó una visita guiada por los espacios de la Plaza Cubierta del Rectorado y del Aula Magna, con la intención de conocer el lugar e importantes obras de arte que se encuentran en nuestro recinto universitario. ■

Dirección de Cooperación y Relaciones Interinstitucionales UCV:

DICORI Al día

Editor:

Prof. Ygor Colina

Coordinadora y Redactora:

Irina Noguera

Colaboradores:

María Isabel Bunimov, Andreina China, Caruis Parra

Diseño y Diagramación:

Creser Publicidad 2013 C.A.

Distribución:

Estudiantes UCV

Convenios UCV

Internacionales:

La Universidad Central de Venezuela tiene suscrito con instituciones extranjeras, un total de 111 Convenios, de los cuales recientemente se han firmado seis con las universidades de Colombia, Brasil, Perú, Austria, España y Argentina.

Igualmente se encuentran en trámite un gran número de Convenios Internacionales, los cuales daremos a conocer una vez que estén firmados por las instituciones involucradas.

Para mayor información sobre los actuales

convenios internacionales visita nuestra página Web: www.dicori.ucv.ve, o contacta a la Lic. Andreina China, a través del correo electrónico: andreina.china@ucv.ve, responsable de dichos Convenios. ■



Universidad Central de Venezuela – Universidad del Atlántico, Colombia, firmaron Convenio Marco el 22/10/2008 con vigencia de 4 años. Área de interés: Multidisciplinario.



Universidad Central de Venezuela – Universidad Federal de la Bahía, Brasil (UFBA), firmaron Convenio Marco el 05/11/2008 con vigencia de 4 años. Área de interés: Multidisciplinario.



Universidad Central de Venezuela – Universidad Ricardo Palma de Perú, firmaron Convenio Marco el 23/05/2008 con vigencia de 4 años. Área de interés: Multidisciplinario.



Universidad Central de Venezuela – University of Graz, Austria, firmaron Convenio Específico el 07/06/2008 con vigencia de 5 años. Área de interés: Arquitectura.



Universidad Central de Venezuela - Universidad de Barcelona, España, firmaron Convenio Específico el 05/11/2008, con vigencia de 5 años. Área de interés: Estudiantes Escuela de Antropología - Faces.



Universidad Central de Venezuela – Universidad del Rosario, Argentina, firmaron Convenio Marco el 10/10/2008, con vigencia de 5 años. Área de interés: Multidisciplinario.



Universidad Central de Venezuela – Universidad Simón Bolívar, Colombia, firmaron Convenio Marco el 19/11/2008 con vigencia de 4 años. Área de interés: Innovación y Tecnología Empresarial, Ciencias de la Salud, Ciencias Sociales, Educación y Pedagogía.

Nacionales:

La Universidad Central de Venezuela tiene suscrito actualmente, un total de 82 Convenios Marcos y Específicos, incluyendo las Cartas de Intención, con universidades, empresas privadas y con algunos organismos del estado.

Entre los que figuran, el Servicio Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat) Convenio Marco (en trámite), el Instituto Nacional de Prevención Salud y Seguridad Laborales (INPSASEL) Convenio Marco (en trámite).

Asimismo, se está gestionando la firma del Convenio Específico entre el Instituto Universitario de Tecnología Antonio José de Sucre y la Facultad de Ingeniería. De igual manera, se firmó Carta de Intención con la Fundación Museos Nacionales que entre otras cosas servirá para colaborar en la Exposición Villanueva y la Ciudad Universitaria de Caracas a realizarse este año. Otros Acuerdos establecidos son con el Colegio Nacional de Periodistas, Asociación José Félix Ribas y la empresa Jonhson & Jonhson, Alcaldía Metropolitana, Alcaldía del Municipio Hatillo, y entre la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (UPEL) y la Facultad de Humanidades y Educación (Área Lingüística), también se encuentra en curso el Acuerdo entre la UCV y la Alcaldía de Baruta.

Para mayor información sobre los actuales Convenios Nacionales visita nuestra página web: www.dicori.ucv.ve, o contacta a la Lic. Caruis Parra, a través del correo electrónico: caruis.parra@ucv.ve, Coordinadora de DICORI. ■



Oportunidades de Estudio en Francia

La Embajada de Francia en Venezuela informa acerca de sus oportunidades de estudio. Las opciones consisten en realizar estudios de Pregrado en una universidad francesa y Becas para cursar Maestría o Doctorado, para las cuales se favorecerán las tesis en cotutela. La oferta se realiza anualmente.

La convocatoria para la primera opción, se lleva a cabo durante los meses diciembre - enero, y para la segunda, el período de postulaciones abre en el mes de septiembre y cierra en el mes de noviembre.

Para mayor información comunicarse con la Embajada a los **Telf:** 02127629976/ 02127622954, con Stéphane Freychet, de lunes a jueves 9:00 am - 1:00 pm / 2:30 pm - 5:00 pm, o viernes en la mañana.

Dirección: Avda. Fco. Solano c/c 3ª calle las Delicias, Edif. Centro Solano, piso 1, Alianza Francesa, Metro Chacaito, <http://www.francia.org.ve>. ■



Acuerdo entre la UCV y el CNP

Firma Carta de Intención entre la UCV y el CNP.

La UCV firmó Carta de Intención con el Colegio Nacional de Periodistas (CNP). El Acuerdo se suscribió el pasado 10 de diciembre de 2008, en el marco del brindis navideño de la Dirección de Cooperación y Relaciones Interinstitucionales de la UCV. El acto se llevó a cabo en la sede de la Fundación Instituto Botánico de Venezuela "Dr. Tobías Lasser". El Acuerdo suscrito tiene como finalidad la

cooperación de ambas instituciones en el desarrollo de programas y proyectos conjuntos en el área de la docencia, la investigación y la extensión, los cuales estarán dirigidos al mejoramiento profesional y proyección de políticas gremiales. Al brindis y refrenda del documento asistió la Rectora profesora Cecilia García Arocha en representación de nuestra Casa de Estudios, el Director de DICORI, prof. Ygor

Colina y el personal profesional que lo acompaña en su gestión, por el CNP asistió el Presidente de dicha institución, Lic. William Echeverría, el Secretario, Lic. Roger Santodomingo y miembros de la comunidad ucevista. Igualmente asistieron algunos medios de Comunicación social, representantes de varias empresas privadas y de otras universidades nacionales. ■

Carta de Intención entre la UCV y CONINDUSTRIA

La Universidad Central de Venezuela (UCV) firmó Carta de Intención con la Confederación Venezolana de Industriales (CONINDUSTRIA). El Acuerdo suscrito tiene como propósito iniciar un amplio programa de cooperación en el campo de la docencia, la investigación, el desarrollo tecnológico y la extensión en aquellas áreas de interés común entre ambas instituciones.

La firma se realizó en el despacho de la Rectora profesora Cecilia García Arocha, el pasado 18 de noviembre de 2008. Por la UCV estuvo presente la rectora, Prof. Cecilia García Arocha, la Coordinadora del Vicerrectorado Académico,

Prof. Inirida Rodríguez, el Vicerrector Académico Prof. Nicolás Bianco, el Presidente de la Fundación UCV, Prof. Genaro Mosquera y el Director de DICORI, Prof. Ygor Colina. Por CONINDUSTRIA asistió el Presidente, Dr. Eduardo Gómez Sígala, el segundo Presidente Dr. Gustavo Roosen y representantes de la Junta Directiva de la Confederación Venezolana de Industriales el Dr. Ismael Pérez, el Dr. Luken Quintana y el Dr. Maxim Ross. En el encuentro ambas partes expresaron su satisfacción por suscribir tan importante Acuerdo, el cual consideran rendirá frutos muy positivos tanto a la UCV como a CONINDUSTRIA. Por su parte, la Rectora

profesora Cecilia García Arocha destacó el potencial de país que tiene la UCV en sus estudiantes.

Asimismo, resaltó la labor de la Dirección de Cooperación y Relaciones Interinstitucionales, a cargo del profesor Ygor Colina, en materia de Cooperación y Alianzas Estratégicas. Al finalizar el acto, la máxima autoridad de nuestra casa de estudios hizo entrega de un obsequio al Presidente de CONINDUSTRIA, el cual consistió, en una replica pequeña del Pastor de Nubes, obra de arte de la Universidad Central de Venezuela. ■

Enlaces y Actividades de Cooperación UCV

Cooperación Internacional:

* En la sede de DICORI, el 03 de diciembre 2008, el Director Prof. Ygor Colina sostuvo una reunión con el Agregado Cultural de la Embajada de Italia Dr. Máximo Gilardi, y el Consejero Diplomático de la Región Piemonte Dr. Gianni Piccato, a fin de revisar el Convenio Marco suscrito con el Politécnico de Turín. Igualmente, en dicha reunión se planificaron actividades de cooperación para el presente año, como por ejemplo, la Exposición Piemonte - Torino, a realizarse próximamente en Corp Banca, La Castellana, donde están invitadas a participar la Facultad de Arquitectura y la Escuela de Artes de la UCV.

* El pasado 14 de enero, en la sede de DICORI, se llevó a cabo un encuentro, con el Director de la oficina de representación del Gobierno de Canarias en Venezuela, Jacinto José Pérez Acosta, y la Vice-Consejera de Emigración y Cooperación con América del Gobierno de Canarias, Guillermina Hernández Martín, con la finalidad de suscribir una Carta de Intención entre la UCV y dicho Gobierno. El Acuerdo a suscribirse tiene como propósito brindar atención médica domiciliaria a inmigrantes canarios en nuestro país, (personas de la tercera edad y con discapacidad). La alianza involucra a la Escuela de Salud Pública de la Facultad de Medicina y la Escuela de Trabajo Social.

* El Director de DICORI, prof. Ygor Colina, recibió el pasado 15 de enero, al Director de AMERINSA, Dr. Enrique Albarracín y al Dr. Jean Pierre de Vaujany de la Universidad de Lyon, Francia, quienes se reunieron con la Decana de la Facultad de Ingeniería, profesora María Esculpi y los Directores de Escuela de esa Facultad, para establecer los lineamientos de cooperación del Acuerdo a suscribir, con el fin de desarrollar el Programa AMERINSA, el cual propone varios proyectos, entre ellos, el programa de Doble Título para los estudiantes, el Intercambio Estudiantil y de Profesores, la elaboración de proyectos a nivel de docencia e investigación y proyectos en el área de matemáticas e interacciones con la red francesa M2REAL.

* Con el fin de fortalecer los Convenios suscritos entre la UCV y la Embajada de los Estados Unidos, el Director de DICORI, Prof. Ygor Colina, acompañado de un grupo de profesores de la UCV, USB y el CEDICE, se reunieron en dicha Embajada, con el Consejero para Prensa y Cultura, Sr. Benjamín Ziff y el Agregado de Prensa y Cultura James A. Rodríguez, el pasado 14 de enero. Asimismo, en la reunión se planteó la creación de un proyecto de Fundación para el estudio de la realidad Norteamericana.

* El 18 de febrero en la sala de reuniones de DICORI se realizó la firma de la Carta de Intención entre la Universidad Central de Venezuela y la Lutheran Medical Center en Nueva York. El acuerdo suscrito tiene como objeto estrechar vínculos de cooperación para aunar esfuerzos que permitan desarrollar programas en aquellas áreas de interés entre ambas partes.

Cooperación Nacional:

* El último Núcleo de Cooperación y Relaciones Interinstitucionales (NUCORI), se realizó el 30 y 31 de octubre 2008, en la sede de la USB. Primer NUCORI al cual le correspondió asistir al Director de DICORI, Prof. Ygor Colina. Al encuentro también asistió la Coordinadora Lic. Caruis Parra. Entre los puntos de la agenda destacó la Conferencia titulada: Normas y procedimientos para el acceso a la Cooperación Técnica Internacional, presentada por el Director de Capacitación Profesional -Análisis y Seguimiento de Proyectos del MPD, Lcdo. Felipe Rivas, que plantea la posibilidad de que las universidades tengan acceso a financiamiento de proyectos de desarrollo y aplicación, que cuenten con la participación de varias organizaciones y comunidades. Estos proyectos deben ser de amplio impacto y de pertinencia social.

* A fin de discutir los lineamientos de la Carta de Intención a suscribir entre la UCV y la Alcaldía de Baruta, el Director de DICORI, Prof. Ygor Colina sostuvo una reunión con dicho Alcalde, Dr. Gerardo Blyde, realizada en la sede de la mencionada Alcaldía, el pasado 16 de enero. El Acuerdo tiene previsto desarrollar varios programas específicos de cooperación. ■